



DÍA MUNDIAL DE LA EDUCACIÓN AMBIENTAL: UN LLAMADO A LA ACCIÓN GLOBAL POR UN FUTURO SOSTENIBLE

El 26 de enero se celebra el Día Mundial de la Educación Ambiental, una fecha que invita a reflexionar sobre la importancia de educar a la sociedad en temas medioambientales y promover la conciencia ecológica en todos los sectores de la vida cotidiana. Este día tiene como objetivo sensibilizar a las personas sobre los problemas ambientales más urgentes y cómo nuestras acciones cotidianas influyen en la salud del planeta y sus habitantes.

La educación ambiental no es solo una herramienta para informar, sino también una vía para transformar actitudes y comportamientos que contribuyan a la preservación del entorno.

En un mundo cada vez más afectado por el cambio climático, la contaminación, la pérdida de biodiversidad y el agotamiento de recursos naturales, la educación ambiental se presenta como una estrategia esencial para lograr una cultura de sostenibilidad y preservación de los recursos naturales.



LA EDUCACIÓN AMBIENTAL COMO MOTOR DE CAMBIO

Este día destaca el papel fundamental de la educación en la creación de una conciencia global acerca de los retos ecológicos que enfrentamos. Desde las escuelas hasta las comunidades más remotas, la formación sobre temas medioambientales debe estar presente en todos los niveles, desde los más jóvenes hasta los adultos mayores. A través de programas educativos, talleres, conferencias y buenas prácticas, impulsa a la población a asumir responsabilidad sobre el impacto de sus acciones en el entorno que habitan.

Al respecto, la ONU subraya que la educación es clave para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). El ODS 4, busca garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad, y el ODS 13, alerta sobre la incidencia de las acciones humanas sobre el clima. El logro de estos objetivos es fundamental para la construcción de un futuro más verde y equitativo, además constituye un gran reto para la conservación ambiental.

Si bien se han logrado avances significativos en educación ambiental, aún queda mucho por hacer, especialmente en contextos donde los recursos para su implementación son limitados y la gente sigue actuando de espaldas a las amenazas ambientales.

La Fundación Propagas desarrolla programas como (Con)ciencia Natural, Concursos como Letra Natural y Premio Greta a la Innovación Ambiental en las escuelas. Estas iniciativas sensibilizan a los escolares sobre los problemas ambientales del entorno para lograr un cambio cultural en sus escuelas y comunidades. También se implementan proyectos que fomentan el desarrollo comunitario en zonas de amortiguamiento de áreas protegidas para diversificar la producción a través técnicas agrícolas avanzadas como la acuaponía y la apicultura. La intención es garantizar la seguridad alimentaria del país, con apoyo en la educación ambiental para transformar las prácticas convencionales.

En el marco de esta celebración, también es crucial recordar que la educación ambiental no es exclusiva de las instituciones educativas. Cada ciudadano tiene un papel activo en la protección del medio ambiente. Las decisiones que tomamos cada día, como reducir el consumo de plásticos, optar por medios de transporte sostenibles, ahorrar energía o apoyar políticas públicas verdes, son pasos significativos hacia un mundo más sostenible. Este día no solo invita a la reflexión, sino a la acción: un llamado a educarnos, informarnos y actuar para proteger la salud de nuestra casa común.

Redactado por: Izaskun Uzcanga

¿Quieres tener más información?

Escríbenos a:

info@fundacionpropagas.do

